

E

Editorial

Salud Primaria Universal

Valdivia es pionera en plan para garantizar acceso sin exclusión a la atención de APS

Valdivia es una de las 21 comunas de Chile pioneras en la aplicación del nuevo programa de Atención Primaria de Salud Universal, plan implementado gradualmente en el país desde

2023 y a través del cual se busca dar acceso a todas las personas a recintos como los Centros de Salud Familiar (Cesfam), los Centros Comunitarios de Salud Familiar (Cecosf) y las Postas Rurales, sin importar a qué tipo de previsión se encuentren adscritas, ya sea Fonasa, Isapres, o los sistemas relacionados con las Fuerzas Armadas Capredena o Dipreca.

Esto implica abrir sin distinciones el acceso al primer nivel sanitario, donde se realizan principalmente los controles preventivos, los exámenes básicos y los seguimientos personalizados de los tratamientos para enfermedades crónicas, entre otras prestaciones continuas pensadas de manera colectiva para la comunidad (eso es la atención de APS) y a las cuales las personas regularmente no acceden de manera particular o individual.

La idea es que, al ampliarse las posibilidades de una atención gratuita, cercana al domicilio y permanente, se pesquisen a tiempo algunas dolencias y se eviten hospitalizaciones o intervenciones tardías; junto con minimizar riesgos de males no transmisibles; además de acompañar de manera más personalizada a cada miembro de las familias. No olvidemos que es en estos espacios donde también se encuentra a grupos de actividad social con adultos mayores, por ejemplo; es decir, un espacio de acogimiento.

En la reciente visita a la región de Bernardo Martorell, coordinador de la Reforma en Salud, se puso en relieve esta gestión valdiviana, que ya suma 4.500 inscritos, lo cual habla del entusiasmo inicial de las personas para sumarse a ella. La idea es alcanzar cerca de 10 mil usuarios en agosto y seguir creciendo, difundiendo el mensaje de lo necesario que es un acceso igualitario a este modelo de salud.

Pese a ese éxito y sin olvidar que se trata de una iniciativa importante y potente para la comunidad; es necesario señalar que ella implica también un desafío en recursos y funcionarios para el sistema administrativo municipal. Es de esperar que cuente con los apoyos suficientes para su mantención en el tiempo.